
Erweiterte Vorstandssitzung des Elternvereines der HLBLA St. Florian  
am 21. November 2022 um 18.00 Uhr 

 
 
Anwesende 
DI Dir. Hubert Fachberger, Dipl.-Ing. Magdalena Müllner, Hans Lughammer, Ing. 
Karl Falthansl-Scheinecker, Ing. Walter Silber, Bettina Buschmüller, Ing. Karin 
Metz, Ida Hammerschmid, Dr. Gerhard Schobersberger, MSc Regina Prankl, 
Kurt Kurzbauer, Sabine Kepplinger. Dr. Walter Gussner, Johann Lackner, 
Reinhard Schmid, Ernst Stiebitzhofer, Michael Hiesmayr, MSc Iris Schrattbauer, 
Rupert Mayr-Mauhart 
 
Entschuldigt 
Mag. Josef Aigner, Sarah Oberzaucher, Regina Huber, Mag.Phil. Barbara Ficht, 
 
1. Feststellung der Beschlussfähigkeit 
Alle Mitglieder des erweiterten Vorstandes wurden geladen. Davon sind mehr 
als die Hälfte jedenfalls anwesend. Damit ist die Beschlussfähigkeit gegeben. 
 
2. Beschluss der Tagesordnung 
Antrag auf Ergänzung der Tagesordnung um den Punkt 
„Unterstützungsansuchen von Prof. Breitwieser“ unter Allfälliges 
− Einstimmige Beschlussfassung. 
 
3. Beschlussfassung über das letzte Sitzungsprotokoll 
− Einstimmige Beschlussfassung. 
  



4. Vorstellung der Klassenelternvertreter:innen 
 

 
  



Bericht des Direktors 
Aufgrund von Lehrermangel (Freistellung-Covid-Risikopatienten, Krankenstand) 
ist es schwierig einen geordneten Dienstplan zu organisieren und einzuhalten. 
Es fällt auch Unterricht aus. Auch unter den Schülern werden 
Verhaltensoriginalitäten festgestellt die einen ordnungsgemäßen 
Unterricht/Internatsaufenthalt erschweren. Es besteht ein großer 
Diskussionsbedarf bzgl. Schulregeln, Internatsregeln, Sozialverhalten, Mitwirken 
in der Schulorganisation. Hierzu fanden auch Gespräche mit den 
Schülervertretern statt. Es werden bei groben Verstößen Briefe an die Eltern 
versandt. Herr Dir. Fachberger bittet um die Unterstützung durch die Eltern und 
des Elternvereins. 
Bei persönlichen Angelegenheiten/Problemen sollte die Sprechstunde der 
Lehrkräfte in Anspruch genommen werden. Bei anonymisierten Anliegen sollte 
der Klassenelternstellvertreter kontaktiert werden und dieser fungiert als 
Vermittler zu Klassenvorstand/Direktion/Internat. 
 
5. Bericht der Internatsleitung 
Frau Prof. Magdalena Müllner leitet seit 01.09.2022 das Internat. 
Das Team des Internates setzt sich aus Sozialpädagog/innen und gemischten 
Lehrer-Erzieher/inner zusammen. 
Anwesenheitszeiten: von 12:00 – 17:30 zwei Erzieher/innen 
   von 17:30 – 21:30 fünf Erzieher/innen 
   von 21:30 – 07:30 drei Erzieher/innen 

für knapp180 Internatsschüler/innen 
Die Internatsleitung ist um eine gute Zusammenarbeit mit der Wirtschaftsleitung, 
Küche, Reinigung, Haushandwerkern, und Verwaltungsleiter bemüht. 

 
In Zeiten der Pandemie fand kaum ein soziales Leben im Internat statt, dies ist 
deutlich zu spüren. Es bedarf eines „Neustarts des Internatslebens“. Bis dato 
wurde bereits die Teeküche mit div. Küchengeräten und Geschirr neu bestückt 
und einige Lebensmittel von der Schulküche bereitgestellt. Es wurde ein 
Teeküchenbuch angelegt, in dem man sich Zeiten zur Benützung reservieren 
kann. Somit sollte auch die Ordnung und Sauberkeit nach der Benützung 
nachvollziehbar sein. Leider funktioniert dies nicht immer.  
Der Checkpoint wurde an die Schüler/innengenossenschaft übergeben und 
wird derzeit renoviert. Der darinstehende Billardtisch wurde auf Freispiel 



ungestellt. Hierfür bezahlt der Checkpoint 10x pro Jahr €50.-. Alle 2-3 Jahre wird 
der Tisch von der Firma neu bespannt. Die Queue werden von der Firma bereit 
gestellt, jedoch sind innerhalb von drei Wochen bereits 2 Queue durch 
unsachgemäße Behandlung zu Bruch gegangen. 
 
Weiter Problematiken beschäftigen das Internatsteam sehr: 
- Sozialverhalten 
- Beschädigungen an Schul-/Internatseigentum 
- Mülltrennung, Müllvermeidung 
- Rauchen, Alkohol 
- Mitwirken der Schüler im Internat (je Klasse ein Sprecher für Burschen und 
Mädchen), es findet auch ein Internatsforum statt 
 
Bestehende Angebote (Aushang im Schaukasten): 

- Lernhilfen in D, E, AM, AI, APC, …je nach Dienst der Erzieher 
- Volleyball, Tischtennis, Fußball,  ….Benützung sämtlicher Sportanlagen 
- Fitnessraum 

Die Studierzeit am Nachmittag wurde verkürzt (14:00 bis 15:00) damit die 
Schüler Freizeitaktivitäten nachgehen können.  
Frau Prof. Müllner bitte um genaue Angaben bei der Abmeldung vom Internat 
durch die Eltern – auch bei Freizeitaktivitäten. 
Der Elternverein bittet seine Hilfe für die Organisation und Unterstützung des 
Internates an. Ein Dank an Fr. Prof. Müllner für das Engagement! 
  



6. Bericht des Obmanns 
Es werden Nachtragsbeschlüsse für die diverse Unterstützungen welche über 
einem Betrag von € 300,- (Beträge unter € 300,- können vom Obmann und 
Kassier freigegeben werden) gefasst. 
 
 +Fahrtengelder 
 +Geschenke für Jagdkursabsolventen (40 Stück Sammelmappe a € 25,-) 
 
Für den anstehenden Maturaball (17.2.2023) übernimmt der Elternverein die 
Ausfallshaftung. Die Maturaball-Sitzung fand am 6.12.20022 statt, bei der der 
Elternverein als beratendes Organ anwesend war. 
 
Es fand eine SGA-Sitzung statt. Folgende Themen wurden bearbeitet: 
+gesunde Ernährung – Kooperation mit der Schulküche 
+Beschluss des Elternsprechtages   
+Öffentlichkeitsarbeit - es sollen pro Klasse 2-3 Schüler für Sozialmediaarbeiten 
beauftragt werden  
+Änderung der Hausordnung – Ergänzung zum Thema Kau- und Schnupftabak 
+Schulfest am 27. April 2022 – Veranstalter ist der Elternverein. Bei 
ordnungsgemäßer  Durchführung und Hilfestellung durch die Schüler kommt es 
zur Gewinnausschüttung von 50% an die 4.Klassen 
+Mehrtägige Schulveranstaltungen:  

• Abschlussfahrt nach Triest, Istrien und Slowenien 26.- 30.6.2022 
• Fahrt zur Eurotier nach Hannover 2022 

+Qualitätsmanagement 
+Semestrierte Oberstufe - wurde vom SGA abgelehnt 
+Anschaffung/Verwendung einer gemeinsamen Cloud 
+FAIR PLAY – Aktion des Landes OÖ; hier werden gespendete Gelder (Gewinne 
von Veranstaltungen) verdoppelt und Entwicklungsländer zur Verfügung 
gestellt. HLBLA St. Florian unterstützt seit Jahren hierbei die agrarische 
Entwicklung (derzeit Projekt in Kenia) 
+Zebrastreifen beim Kreisverkehr - zur sicheren Überquerung der stark 
befahrenen Landesstraße 
 
Es fand ein Klassenforum der 1. Klassen statt. Hier wurden die 
Klassenelternvertreter bestellt, welche auch aktiv im Elternverein mitarbeiten. 



Hierfür ein herzliches DANKE. 
Am Tag der offenen Tür wurde der Elternverein präsentiert. 
 
7. Bericht des Kassiers 
Das Schulfestkonto beinhaltet Gewinne aus div. Veranstaltung. Dieses Konto 
wird vom Elternverein verwaltet.  
Die Elternvereinsbeiträge und Versicherungsbeiträge werden direkt auf das 
Konto des Elternvereins überwiesen.  
Es wurden Unterstützungen zum Ankauf der Schulbekleidung, Sensenkurs, 
Gruppenfoto der Maturjahrgänge, Busfahrten Aquapulco, Graffitiworkshop, 
Bausatz 3 Sesseln, Eisgutscheine, Taschengeld für Messeauftritt und 
Versicherung für Melkstandpräsentation am Tag der offenen Tür. 
Klassenkassenprüfungen müssen bis zum 25.04.2023 erledigt sein. Die Protokolle 
sollten jedoch schon bis zum Semesterende (Anfang Februar) übermittelt 
werden. Abgabe bei Rechnungsprüfer. 
Ansuchen auf Finanzielle Unterstützung bei der Prüfungsgebühr des Kurses 
„Qualitätsmanagement“ am WIFI für ca. 10 – 15 Schüler (Abschluss durch 
Zertifikat) - jährliche Abstimmung notwendig -für Absolventen 2023 € 1.000 - € 
1.500 /entspricht € 100 pro Schüler – einstimmig beschlossen. 
 
8. Aufgaben des Klassenelternvertreter:in 
Der Klassenelternvertreter:in soll als Sprachrohr zwischen Schüler/Eltern/Lehrer 
und Schulleitung fungieren. Er ist bei Schwierigkeiten, anonymen Anliegen ein 
neutrales Sprachrohr zwischen den einzelnen Personen. Durch seine Wahl zum 
Klassenelternvertreter ist auch die Mitarbeit im Elternverein zu gewährleisten. 
Ebenso ist die Kontrolle der Klassenkasse zum Ende des 1. Semesters (Anfang 
Februar) zu tätigen und diese per Protokoll an den Rechnungsprüfer 
weiterzuleiten. 
  



9. Allfälliges 
• Transfer der Schüler zum Tanzkurs: Die Schüler besuchen in ihrer Freizeit 

einen Tanzkurs in Kooperation mit der HBLA Elmberg. Es gab dieses 
Schuljahr bereits kriminelle Vorfälle im Bereich Hauptbahnhof Linz.  Der 
Transfer ist ungeregelt und oft mit den Öffis schwer zu bewältigen. Der 
Elternverein propagiert einen geregelten Transfer und bittet 
Unterstützung an.  Die Tanzschule stellt Termine zur Verfügung, die für die 
Schüler unpraktikabel sind. Auch der Kursort wird diskutiert. Der 
Elternverein würde einen Kurs an der Schule bevorzugen. Die 
Klassenelternvertreter der ersten Klassen werden mit den 
Schülervertretern und der Schulleitung Kontakt aufnehmen, um weitere 
Schritte zu diskutieren/vereinbaren. 

 
• Junglandwirtetag an der Agraria Wels (2.,3. und 4. Jahrgang): Besuch nur 

in Begleitung einer Lehrkraft. Anreise mit dem Zug. 
 
 
 
 
 
Herzlichen Dank für die Teilnahme!  
Sitzungsende: 21.20 Uhr 
 
 

St. Florian, am 21.November 2022 
Schriftführerin  

Bettina 
Buschmüller 

 


